
点击鼠标，百姓心里话就会直通中南海。人民网·中国共产党新闻网近期开辟留言板，
名字就叫“直通中南海”。截至13日，网民们已给胡锦涛总书记留言16457条，向温家宝总
理留言11794条。
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页面精心设计 网友畅所欲言
正红色的“中南海大门”敞开，“为人

民服务”几个大字下端正地写着：“直通
中南海”。9月 8日，人民网·中国共产党
新闻网正式推出“直通中南海——中央
领导人和中央机构留言板”。该留言板
突出互动性，旨在让广大网友对中央领
导人倾诉心声，给中央机构提出意见和
建议。留言板无须注册就可留言，既可
以用个人身份，也可以用党组织（单位）
身份提交，网民还能对其他留言进行讨
论和点评。

留言板显著位置，胡锦涛、吴邦国、
温家宝等中央领导人照片齐齐出现，配
以近期活动报道，网民点击“留言”就能
把心里话写在上面。

记者联络到中国共产党新闻网负责
人孙女士，她对记者说，其实向中央领导

人留言的形式已存在多年，工作机制和方
法运转顺畅，只是原来的留言地点比较分
散，这次中国共产党新闻网是将分散的留
言板块集中在一起，单独设立留言板，并
在页面设计上进行了精心设计。

给总书记留言 多言降房价
记者粗略统计，在提给胡锦涛总书

记的留言中，支持中央调控房价占据大
量篇幅，“降价”呼声一片。有网民甚至
建议：“国家继续对房地产实行高压政
策，调控房价回落到 2005 年的水平上。”
也有网民给解决高房价问题支招：想买
二套房加收50%的税。

给总理留言 集中教育方面
收入差距、养老金、医保报销……

网民们向温家宝总理说起了“钱袋子”，

种种问题中，教育问题是留言中涉及较
多的。针对基础教育：“政府每一项制
度的出台，都是好的。但没有一个有力
监察体系。”直陈高等教育弊端的：“现
在的大学严重缺乏学术的氛围，有人形
象地称之为‘学衙’，中国为什么出不了
大师？为什么总是培养不出钱学森老
人式的一流人才，我觉得最主要的是大
学的方向不对，不是追求大师而是追求
当大官。”

向总理留言的网民中，不少是企业
职工或者事业单位员工，工资待遇是他
们共同的关切，有网民问总理：基层单位
行政机关里的事业单位人员将何去何
从？我们未来是什么？

留言中除了叙述和感叹外，网民
不时透露出对温总理的好奇和交流
的希望：“对于全民学英语的说法，您

怎么看呢？”“我们很想了解您的业余
生活，除了棒球外，您还喜欢什么运
动呢？”

诉说家长里短 多了人情味
在开放的网络平台上，对中央领导

人“说话”自然多了几分家常，纵论国策
中不时出现家长里短的叙述，平添了人
情味。“为什么要让年轻人来做居委会工
作？至少是 40 岁以上的人来做更为妥
当”、“建议政府机关周六、周日上班，可
以调到周一周二休息。”

网民还能对包括中共中央纪律检查
委员会、中央警卫局等十余个中央机构留
言。最受关注的是中纪委，截至记者发稿
时已经收获了8646条网民意见。灰色收
入、高校腐败是大家共同关注的问题。

北京晨报广州日报综合报道

中医申遗针灸打前阵
相关方案已提交

本报讯 据央视报道，中医学术流派12日齐聚广东，在国
家中医药发展论坛“珠江论坛”上，就中医药发展展开“百家争
鸣”。记者从会上获悉，我国中医针灸正积极申请世界非物质
文化遗产，申遗方案已提交。

中医药历史悠久，不仅有防治疾病的实用价值，其中更蕴
含了丰富的中国传统文化。有消息称，早在2006年，国家中医
药管理局就曾向文化部报送《中医药申报国家级非物质文化遗
产保护草案》，将中医理论、养生、中药、针灸等八部分“打包”成
一个大项。而这一次，却没有选择中医药整体申遗的策略。国
家中医药管理局副局长吴刚表示：这次提出针灸申遗也是根据
以往的经验和联合国有关部门的要求，他们要求非常具体，不
要一个大的中医，包罗万象，又有针灸、又有著作、又有技术、又
有药，越具体越好。我们为了适应他们的需要，单把针灸拿出
来申遗。 (卢文洁）

长春大象蹊跷踩死饲养员
警方介入调查

据新华社长春9月13日电 长春动植物园唯一的一头大象
“昂亚”日前在从外地表演返回的途中，不明原因地“踩死”了46
岁的饲养员赵继东。警方目前已介入此事件的调查。

13日上午，记者在长春动植物园见到了这头高3米、重3吨
的大象“昂亚”，它似乎还不知道自己已经犯下“命案”，依然“悠
闲”地在圈舍内踱来踱去。

据了解，今年夏天，长春动植物园进行改造施工，园区封闭。
在此期间，很多动物被送到外地的动物园进行交流展出。27岁
的母象“昂亚”是长春动植物园内唯一的一头大象，多才多艺，从
踢足球到打篮球，很多表演都会。“昂亚”在被派往外地展出了一
段时间后，于9月10日踏上回家的旅程。途中，饲养员赵继东一
直陪伴着“昂亚”，但途中不知出现了什么情况，“昂亚”竟然将与
自己相处超过20年的赵继东“踩死”。

据了解，46 岁的赵继东是一名资深饲养员，在长春动植物
园已经工作 20 多年。赵继东和大象“昂亚”的感情一直很好。
而“昂亚”也一直比较温顺，从没惹过事。据介绍，每年2月至3
月间为大象的交配期，这段时间大象情绪波动最大。目前并不
是“昂亚”的发情期，它也没有出现反常征兆。

长春动植物园园长慕德俊表示，目前警方已经介入案件的
调查，法医的鉴定报告还没有最终确定，事件的详细经过还有
待警方进一步查证。因此长春动植物园目前谢绝媒体的一切
采访，只待警方的调查结果出来后再给予公众答复。

人民网开辟中央领导留言板 百姓心里话直通中南海

网友可直接给总书记留言

小到衣服大到摩托车无一疏漏

温州一贪官“行贿记账”露馅
据新华社杭州9月13日电 利用职务之便，小到衣服大到

摩托车，自己购物却总让他人买单，还多次收受他人以日常零
花名义给予的小额贿赂款，最终行贿人的一本记账本让温州市
鹿城区区政府办公室原副主任金凌志的受贿行为无处遁形。

记者13日获悉，经温州市鹿城区检察院提起公诉，金凌志已
于9月6日被鹿城区法院以犯受贿罪判处有期徒刑6年6个月，没
收财产人民币5万元，并处没收赃款人民币9.96万元。

现年 60 岁的金凌志系浙江温州人，1996 年至 2005 年间任
温州市鹿城区区政府办公室副主任。倪某是区里一家重点企
业的老板，2001年，倪某的企业被强制停产，并出现大量债务，
社会影响较大。时任区政府办公室副主任的金凌志受区政府
指派负责协调解决，主要方案是把该企业的工业用地转变功能
为商业用地，再出让用于偿还债务。

为了感谢金凌志在此事上的关照，倪某一心想与金凌志拉
好关系，2002 年 12 月 8 日，金凌志在逛商场时想为自己选购手
表，遂打了个电话给倪某，倪某赶来后，金凌志选中了一款手
表，倪某付了人民币 2900 元。此外，金凌志还以购买皮衣、首
饰、电脑、数码相机、摩托车为由，多次收受倪某贿赂款共计人
民币2.7万余元。

2003 年 11 月 7 日，金凌志告诉倪某自己要出国考察，问倪
某有没有办法搞到欧元，倪某就去兑换了 1000 欧元送给金凌
志，金凌志予以收受。

此外，2002年至2006年间，倪某多次在吃完饭或喝完茶后以
日常私人零花的名义送给金凌志现金，虽每次都以小额形式送
出，但累计共达6万余元，金凌志全部用于自己日常花销。

金凌志以为自己的受贿行为无人知晓，但倪某的一个日常
习惯却暴露了一切。原来倪某平时有记账的习惯，侦查人员侦
办此案时从倪某处查获了一本日常开支记账本，上面详细记录
了倪某送给金凌志每笔钱款的时间、金额等具体情况。在这份
行贿清单面前，金凌志的所有受贿行为都无处遁形了。

本报讯 据楚天都市报报道，12 日
上午 10 时 26 分，在汉江汉阳赫山段，水
流湍急，水速 3 米/秒。面对滔滔江水，
武汉商业服务学院的大三学生王璐瑶，
坐在自己用废纸糊好的一艘纸船上，激
流勇进。7 分钟后，他顺利摆渡到对岸
的汉口，实现了他试航汉江的愿望。

7分钟划过汉江
汉阳龙灯堤赫山江滩，纸船试航现

场。“只有想不到，没有做不到”、“哥划的
不是船，是低碳”等3条横幅赫然醒目。

12日上午10时26分，在亲友团的欢
呼声中，王璐瑶手握一把皮划艇的专用
桨，正式下水，朝着江对岸划了过去……

10时29分，当纸船漂到下游一座铁
路桥底部时，江水中出现巨大的漩涡。
纸船开始左右摇晃，王璐瑶拼命划桨，并
用力向岸边冲刺。10时33分，在沿着汉
江顺流而下，漂游1公里左右后，纸船成
功抵达对岸。

半个月造好纸船
这艘纸船长约 1.9米，宽约 80厘米，

船底厚约 30 厘米，重约 40 公斤，用废纸
糊好，总造价约 200 元。“不仅材料全部
是普通纸，使用的黏合剂也是用普通面
粉熬制的糨糊，这种纸船的理论载重可
超过 150 公斤，实际可乘坐两人。”王璐
瑶介绍，他学的是马术专业，爱好体育。

今年5月，他在湖北省体育局实习时，认
识了四川省雅安市汉源县水上运动中心
教练宋元清，受他的启发，萌生了做纸船
的想法。“用废纸造一艘纸船，是对环保
的一种很好的宣传。”王璐瑶说，他想借
助纸船向社会宣传低碳的生活方式。

王璐瑶介绍，他学习了两个多月的
理论知识后，7月初开始制造纸船，跑遍
了学校周边的废旧市场，买回一些纸筒、
纸板、淋膜纸用来做船。经过反复试验，
半个月后，他将纸船糊好，并在学校的湖
泊中试航成功。

纸船看起来“弱不禁风”，如何能跨
越汉江？王璐瑶介绍，他根据纸船的吃
水深度、水的浮力，测算出纸船承载自己

的重量绰绰有余，而且船的外面贴的都
是淋膜纸，防水效果很好，保证水无法浸
到船里面去。

想横渡台湾海峡
在成功横渡汉江后，王璐瑶异常

激动。他说，年内想实现横渡长江的
愿望。

武汉船舶职业技术学院长期从事船
体研究的吴春芳老师表示。废旧纸张制
造纸船应用于交通工具中，虽然目前学
术界少有研究，但具有可行性。他还表
示，支持王璐瑶同学横渡长江和台湾海
峡的想法，愿意为其提供专业上的支持
和帮助。

别出心裁宣传环保理念

大学生废纸造船横渡汉江
这艘纸船长约1.9米，宽约80厘米，船底厚约30厘米，重约40公斤，用废纸糊好，总

造价约200元。不仅材料全部是普通纸，使用的黏合剂也是用普通面粉熬制的糨糊，这
种纸船的理论载重可超过150公斤，实际可乘坐两人。

瑞士大师
“点亮”卢浦大桥

99月月1313日晚，上海卢日晚，上海卢浦大桥桥身上显示出汉字“中浦大桥桥身上显示出汉字“中
国”、“瑞士”、“友谊”等影像。当日，为庆祝中瑞两国建国”、“瑞士”、“友谊”等影像。当日，为庆祝中瑞两国建
交交6060周年纪念日，上海世博会瑞士国家馆及瑞士政府周年纪念日，上海世博会瑞士国家馆及瑞士政府
在上海呈现了“瑞士霓光幻彩之夜”大型灯光艺术秀的在上海呈现了“瑞士霓光幻彩之夜”大型灯光艺术秀的
首场演出。来自瑞士的灯光艺术大师格里首场演出。来自瑞士的灯光艺术大师格里··霍夫施泰霍夫施泰
特将包含两国文化元素的影像投射在卢浦大桥。特将包含两国文化元素的影像投射在卢浦大桥。

新华社发

哈尔滨依旧“火热”
9月13日，一名小朋友在哈尔滨市喷泉处戏水纳

凉。当日，哈尔滨市最高温度达31摄氏度。未来三天
哈尔滨市气温将在30摄氏度左右。

成都白昼如夜
9月13日下午3点多，成都市人民南路上的车

辆开灯缓慢行驶。当日下午两点多开始，四川成都
市区天空突然暗下来，随后下起大雨，一度出现白
昼如夜现象。

浮尘笼罩吐鲁番
9月13日拍摄的浮尘笼罩的吐鲁番市区建

筑。9月13日，受冷空气影响，新疆吐鲁番市出
现浮尘天气。 均为新华社发

山西掀起“查岗风暴”

三百干部上班时间洗浴按摩
分别受到党纪政纪严厉查处

据新华社太原9月13日电 近期，山西省纪检监察机关在
太原、忻州等城市休闲娱乐场所明察暗访，一些干部上班时间
不当“休闲”被查究，引发了“查岗风暴”冲击波。

8月20日以来，山西省纪检监察机关对全省机关干部上班
时间在茶社、洗浴、歌厅等休闲娱乐场所玩乐享受的情况进行
明察暗访，共有296名干部被查获，其中党政机关县处级干部6
名，乡科级干部 42名。目前已有 79名干部受到处分，另有 217
名干部移送相关部门和单位按有关程序处理。

这些被查处的干部涉及多个部门，有的是上班时间洗浴、
按摩；有的是上班时间与朋友在茶社、咖啡厅聊天；有的是上班
时间忙着打麻将。

据介绍，忻州市忻府区区委常委、秘书长白某，8月20日下
午工作时间驾驶公车外出洗浴，受到免职处理；山西交城县公
安局党委委员王某，8月20日下午工作时间在交城县一洗浴中
心洗浴、按摩被查获，被免去交城县公安局党委委员职务；太原
市国土资源局副局长李某，8月26日下午工作时间在洗浴中心
洗浴，给予其党内严重警告处分；交口县政法委副书记朱某9月
3日下午工作时间驾驶警车外出洗浴，受到免职处理和党内严
重警告处分。

个别干部认为，仅仅因为上班时间洗个澡、外出聊会天便
把干部免了职，处理是不是太重了？对此，山西省纪委党风室
的负责人认为，“勿以恶小而为之，勿以善小而不为”，干部上班
时间外出休闲、会客看似小事，却反映出一个干部作风的问题，
直接关系党、政府和干部在群众心目中的形象，不严肃查处便
不能扭转这股歪风。

为进一步整肃工作纪律、狠刹干部的不良风气，山西省委
要求全省干部严守“五个不准”：不准上班时间擅自离岗；不准
上班时间打牌、下棋、打麻将和玩电脑游戏等；不准上班时间到
茶社、歌厅、洗浴等休闲娱乐场所活动；不准吃拿卡要；不准参
与赌博。凡违反上述规定者，一经查实，一律免职。

王璐瑶在汉江
里奋力划桨，皮划艇
在旁护航。


